

PRAKTIK BAIK PROGRAM PELIBATAN KELUARGA

PADA PENYELENGGARAAN PENDIDIKAN

DI SATUAN PAUD DEWI PRAMANIK DALAM PENANAMAN NASIONALISME



**PUSAT PENGEMBANGAN ANAK USIA DINI
DAN PENDIDIKAN MASYARAKAT
(PP-PAUD DAN DIKMAS) JAWA BARAT
2019**

Best Practice

PRAKTIK BAIK PELIBATAN KELUARGA PADA PENYELENGGARAAN PENDIDIKAN DI POS PAUD DEWI PRAMANIK KOTA BANDUNG DALAM PENANAMAN NILAI NASIONALISME

A. LATAR BELAKANG

Keluarga merupakan pendidik yang Pertama dan Utama serta memiliki dalam Pendidikan Peranan yang sangat strategis. Keterlibatan keluarga dalam Pendidikan Anak tak bisa dipungkiri. Berbagai studi menunjukkan bahwa keterlibatan keluarga dalam pendidikan dapat meningkatkan Prestasi Anak, selain Prestasi Anak, Pertumbuhan Karakter juga membutuhkan Peran Keluarga. Kerjasama dan keselarasan antara pendidikan yang dilakukan disatuan Pendidikan dan dilingkungan keluarga merupakan kunci keberhasilan pendidikan.

Keberhasilan Pendidikan terus diperkuat antara sekolah dan masyarakat. Pendidikan bagi membantu orangtua dalam membangun kesadaran orangtua akan pendidikan anak, termasuk diantaranya mengembangkan lingkungan yang kondusif. Pendidikan orangtua ini bisa berupa kelas orangtua atau wali yang dilakukan oleh sekolah dan diharapkan dapat membantu orangtua untuk memperoleh pemahaman yang benar tentang kondisi anak, meningkatkan peran positif dan tanggung jawab sebagai orangtua / wali dalam mengatasi permasalahan anak serta meningkatkan kerjasama yang harmonis antara orangtua/walidan sekolah dalam permasalahan anak.

Anak merupakan Investasi yang sangat penting bagi penyiapan Sumber daya manusia dimasa depan. Usia Dini merupakan masa keemasan. Dimana masa ini perkembangan otak anak berkembang dengan sangat pesat. Oleh karena itu anak anak harus distimulasi perkembangannya menjadi optimal demi masa depannya. Distimulasi dapat diberikan salah satu melalui pendidikan.

Penanaman nilai nasionalisme perlu keselarasan antara pendidikan yang dilakukan disatuan paud dan di lingkungan keluarga, hal ini menjadi prasyarat keberhasilan penyelenggaraan Pendidikan.

Permendikbud nomor 30 tahun 2017 menjelaskan bahwa keluarga memiliki peranyang strategis dalam mendukung penyelenggaraan pendidikan untuk mencapai tujuan nasional dan pelibatan keluarga dalam penyelenggaraan pendidikan memerlukan sinergi antara satuan pendidikan, keluarga dan masyarakat.

B. TUJUAN

Tujuan Pengembangan model tentang pelibatan keluarga pada penyelenggaraan pendidikan dan penanaman nilai nasionalisme di Satuan PAUD adalah terformulasikannya model yang laik terap, sehingga menjadi acuan bagi:

1. Pendidik di satuan PAUD dalam kontek tentang pelibatan keluarga pada penyelenggaraan pendidikan dan penanaman nilai nasionalisme disatuan POS PAUD DEWI PRAMANIK.
2. Tenaga Kependidikan dalam rangka pengelolaan program pelibatan keluarga pada penyelenggaraan pendidikan dan penanaman nilai nasionalisme di POS PAUD DEWI PRAMANIK.

3. Orangtua dan keluarga dalam rangka penanaman nilai nasionalisme dan memberi dukungan terhadap keberhasilan penyelenggaraan pendidikan di satuan POS PAUD DEWI PRAMANIK.

C. PROGRAM

Program Pelibatan Keluarga di POS PAUD DEWI PRAMANIK

1. Persiapan Program Pelibatan Keluarga dengan mempelajari Permasalahan yang ada di lingkungan Sekolah terutama yang menjadi alasan Orangtua yang tidak Aktif dalam memenuhi undangan sekolah, hanya menjadi pendengar informasi, dan kurangnya kreatifitas wadah POMG (Pertemuan Orangtua Murid dan Guru) dalam menyampaikan aspirasi dan harapan.
2. Merencanakan Program Pelibatan Keluarga dengan berbagai kegiatan diantaranya : Kunjungan Ke Museum, Kelas Orangtua, Kunjungan ke Pabrik Tempe, Kelas Inspirasi, *Family Gathering* ke Tegallega, dan Pentas Kelas semuanya disampaikan dengan Pendekatan Keteladanan, Klarifikasi Nilai, Advokasi KIE (komunikasi, Informai dan Edukasi) dan juga dengan menggunakan metode : Bercerita, beryanyi karyawisata dan Pembiasaan dalam bentuk kegiatan : Seminar, *Family Gathering* dan *In room*.
3. Metode yang digunakan
 - Memberikan *Pre Test*
 - Mulai dari Pemaparan materi
 - Diskusi
 - Bercerita
 - Beryanyi
 - Karyawisata atau kunjungan
 - Demonstrasi
 - Pembiasaan
 - Pre Test Akhir
 - Evaluasi dan Rangkuman Kegiatan
4. Bentuk Kegiatan
 - *Work Shop*
 - *Family Gathering*
 - *In door*
5. Pelaporan
Menyampaikan Laporan Pertanggungjawaban Kegiatan dari awal sampai akhir dalam bentuk Diklat dan File.

I. Kegiatan Hari Pertama Sekolah

Pada kegiatan HPS di Pos Paud Dewi Pramanik dimulai pada tanggal 15 Juli 2019 di kegiatan HPS ini Sekolah sebelumnya memberikan Pemberitahuan lewat Whats App yang dibuat sebelum masuk dengan meminta no.wa untuk dibuat Grup dengan nama Grup Dewi Pramanik Smart Smile . Pengumumannya HPS Orangtua wajib mengantarkan Anaknya ke Sekolah dan Semua Orangtua Diberikan Lagu HPS sebagai Penyemangat Untuk diperdengarkan kepada buah hatinya yg mau sekolah.



Ketika anak-anak datang ke sekolah ,anak-anak disambut dengan 3S (Senyum,Sapa,Salam) oleh para guru dan dipersilahkan masuk.Kemudian Anak-anak diperkenalkan dengan para guru dan lingkungan sekolah baik indoor ataupun Out door.

Tidak lupa anak -anak dikenalkan kepada teman temannya dengan melihat keberaniaannya memperkenalkan diri maju kedepan kelas. Ada yang berani ada pula yang masih malu malu.

II.Pertemuan Wali Kelas dengan Orangtua



Pada tanggal 18 Juli kami mengadakan PWKDOT I Kepada Orangtua sekolah memberikan Penjelasan dan memperkenalkan satuan Pos Paud Dewi pramanik mengenai susunan Kepengurusan, program,lingkungan sekolah, pembentukan paguyuban sekolah dan agenda pertemuan orangtua selama satu tahun pelajaran dan juga Program pelibatan keluarga pada penyelenggaraan pendidikan disatuan PAUD dewi pramanik dalam penanaman

nasionalisme.Membangun komitmen bersama antara pihak satuan pendidikan dengan orangtua dalam mendukung belajar,dan penyelarasan pola asuh dan penyelesaian masalah yang dihadapi anak dengan mengadakan DDTK (deteksi dini tumbuh kembang anak) satu tahun sekali bekerja sama dengan UPT puskesmas setempat.Memberikan informasi seputar kemajuan dan perkembangan anak dan kegiatan sekolah lewat WA atau kunjungan rumah bila perlu.

PWKDOT ini dikemas dengan kegiatan dan suasana yg menyenangkan sehingga tidak membuat jenuh,selain itu para peserta mendapatkan Snack ,dan ATK yang telah disediakan.Dan pada tanggal 5 September kami mengadakan PWKDOT II dengan membentuk Panitia yang terdiri dari semua orang tua untuk pelaksanaan kelas orangtua sampai Pentas Kelas



III. Kunjungan Ke Museum Sri Baduga

Pada hari pertama kegiatan di Cinta tanah air inigtl 19 September 2019 Pos Paud Dewi Pramanik mengajak Anak 2 dan Orangtua berkunjung ke Museum Sri Baduga yang berlokasi di Jl.Peta dekat Tegallega Bandung. Selain dekat tiketnya yang terjangkau untuk anak dan orangtua dan juga di museum ini kami mendapatkan berbagai pengetahuan mulai dari benda benda bersejarah, Permainan Tradisional, Budaya dan kebiasaan yang ada di Jawabarot selain itu kami diajak menonton Video sejarah Museum Sri Baduga dan Video Bagaimana Cara memainkan Permainan Tradisional Jawabarot yang hampir Punah karena tertindih oleh Gaget.



Disini anak anak jadi tahu permainan tradisional seperti sondah ,engrang,layangan dsb, serta menyadarkan para Orangtua agar tidak terlena memberikan Permainan Gagat pada anak anak namun berusaha untuk mengenalkan permainan tradisional yang sangat besar manfaatnya bagi tumbuh kembang anak anak usia Dini selain melatih motorik kasar ,halus ,keseimbangan emosi dan persatuan dan kesatuan nya (Persahabatan).Selain makan kami pun ,berfoto bersama untuk kenang kenangan di setiap stand yang ada di museum .



IV. Kelas Orangtua di Pos Paud dewi Pramanik

Di kelas Orangtua Pos paud dewi Pramanik kegiatan disesuaikan dengan RPP yang mengacu Penanaman nilai nilai nasionalisme mulai 25 September – 17 Oktober ada beberapa tema diantaranya :

1. Penanaman nilai cinta Tanah air pada Anak usia dini.
2. Penanaman Wawasan kebangsaan
3. Penanaman Wawasan kebhinekaan
4. Pengasuhan positif pada anak Usia dini dan KEPRO
5. Mendidik Anak di Era Digital



Dikelas orangtua ini orangtua mendapatkan ilmu pengetahuan dari berbagai nara sumber antarlain dari Dinas Pendidikan , PLKB kota Bandung , Bunda PAUD dan narasumber dari orangtua itu sendiri yang kebetulan berprofesi sebagai guru SDN Bbk Tarogong.Selain Penyampaian materi

,Diskusi,tanya jawab juga Demonstrasi para Orangtua lewat Permainan, Pengetahuan dan beryanyi bersama dan juga penampilan Senam Pinquin, Dance dsb.Selain itu panitia menyediakan Door prize yang mau tampil, dan bertanya atau menjawab pertanyaan.untuk kelas orangtua ini pesertanya lebih dari 25 orang namun panitia sudah menyiapkan konsumsi untuk dikondisikan lebih.

V. Kelas Inspirasi

Adapun Kelas inspirasi di Pos Paud Dewi Pramanik ini Lembaga mengambil narasumber dari kepolisian Kapolsek kec. Bojongloa Kaler .Kami mengundang Bpk Bhabinkamtibmas Bpk dadan tapi diluar dugaan yang datang 3 orang narsum dari kepolisian antara lain Bpk Wakapolsek,Bpk Kanit dan Bpk bhabin kamtibmas dan itu menambah keseruan bagi peserta didik kami.Selain materi yang diberikan menarik dengan tema Polisi sahabat Anak, Anak juga beri Pengetahuan camejasa dan Propesi sebagai polisi.Dan yang lebih menyenangkan lagi Bpk wakapolsek mengundang anak anak untuk datang ke tempat tugasnya dan naik kendaraan Polisi tanpa surat .

Selain itu bpk Kapolsek dan yg lainnya merasa senang melihat anak2 Pos Paud Dewi Pramanik yang antusias ingin menjadi Polisi seperti beliau, tanpa malu2 dengan keluguannya mereka spontan menjawab pertanyaan yang diajukan bpk 2 Polisi . Dan merasa bangga karena sebagian anak hampir sudah hapal rambu rambu yg ditunjukkan oleh beliau.Keseruan ini ditambah dengan demonstrasi anak2 dengan senam Pinguin dan menyanyi.



VI. Kunjungan Ke Pabrik Tempe



Pada hari Kamis 4 Oktober 2019 Pos Paud Dewi Pramanik mengadakan Kunjungan ke Pabrik Tempe Bpk Nurdin yang berada di wilayah tepatnya di Jl. Sukamulya tidak jauh dari sekolah. Kunjungan ini sebagai kegiatan Tema Cinta Tanah Air dimana kami ingin mengajarkan kepada anak-anak agar mencintai makanan tanah airnya sendiri daripada produk luar negeri, selain harganya murah terjangkau dan juga bergizi karena

tempe ini terbuat dari kacang kedelai yang kandungannya sama dengan daging sebagai pengganti protein yang lain.

Disana anak-anak diajarkan bagaimana cara membuat tempe mulai dari kacang kedelai diolah menjadi tempe. Anak-anak diajarkan mulai dari Pencucian, Perendaman, Perebusan dan pencetakan Tempe tersebut hingga dijual ke Pasar. Anak-anak merasa senang karena bisa melihat langsung Tempe yang biasa dimakan dan proses pembuatannya.



VIII. Family Gathering



Di kegiatan ini kami mengajak orangtua di alam terbuka hijau tepatnya di Taman Tegallega yang berlokasi di Jl. Otista Bandung pada tanggal 17 Oktober 2019. Disini Para Orangtua selain mendengarkan Pengetahuan tentang Wawasan kebhinekaan saya selaku Narasumber menyimpulkan wawasan Cinta tanah air

,Kebangsaan, Pola asuh anak, Mendidik anak di era digital.

Kami juga mengadakan lomba Daur ulang untuk Orangtua dari bahan botol bekas, sedotan, dan plastik yang semuanya sebagian dikerjakan di rumah sebagian lagi dilombakan di Tegallega dengan membagi 3 kelompok Mawar, melati dan anggrek. Selain itu mereka membuat yel-yel untuk penampilan masing-masing kelompok dan hasilnya menjadi beraneka ragam karya, ada bunga, hiasan dinding, pas bunga lampu, mainan anak sandal jepit dan banyak lagi.



Selagi orangtuanya mengerjakan tugas anak-anaknya pun mengikuti berbagai permainan yang dibimbing oleh guru-guru lain sehingga tidak mengganggu aktifitas kelas orangtua. Keceriaan terlihat dari wajah orangtua dan anak-anak karena selain beryanyi yang tak kalah mengharukan melihat keharmonisan para orangtua dan ada bapak-nya satu yang saling membantu bekerja sama menyelesaikan tugas lomba.



XI. Pentas Kelas

Akhirnya tiba pada ujung kegiatan Pelibatan keluarga yaitu Pentas Kelas Pos Paud dewi Pramanik, setelah kegiatan kelas orangtua berakhir pada tanggal 17 oktober 2019. Jauh hari sebelumnya kami telah menyusun panitia yang terdiri dari Orangtua dan guru dan kami menyiapkan beberapa acara yang akan ditampilkan pada pentas kelas tersebut yang sudah ditentukan pada tgl 28 Oktober 2019 namun karena sesuatu hal maka pentas kelas Pos Paud dewi Pramanik jatuh pada tgl 29 Oktober 2019 yang bertempat di depan sekolah. Kami menampilkan beberapa tampilan dan kesenian yang pesertanya terdiri dari Orangtua, Anak dan guru-guru serta Pengelola.



Susunan Acara Pentas Kelas Pos Paud dewi Pramanik Program Pelibatan keluarga

1. Pembukaan
2. Menyanyikan Lagu Indonesia Raya dipimpin oleh Mamah Ibnu
3. Pembacaan Ayat suci alquran oleh Mamah Nadira Saritilawah oleh Mamah Kinara

4. Sambutan sambutan : a. Ketua Rw01
 - b. Ketua Penyelenggara
 - c. Kepala PP DIKMAS JABAR / Tim Pengembang
 - d. Lurah Sukaasih
 - e. Wakapolsek
 - f. Camat Bojongloa Kaler/ Kasi Kesos
5. Menyanyikan Lagu Mars Keluarga dan Manuk dadali oleh Orangtua
6. Mars Lagu Halo Halo Bandung dan Jari Jempol oleh anak anak
7. Pembacaan Teks Pancasila oleh Ananda Zahran
8. Lomba Baju Tradisional
9. Membacakan Surat An Naba ayat 1-10 oleh Ananda Kinar, Azhar, Akifa, Raya
11. Tari Gundul Pacul oleh Anak anak Paud
12. Tari Payung oleh Anak2 Paud
13. Tari badindin oleh Kolaborasi Orangtua, Pengelola, guru dan Ortu
14. Kabaret oleh Orangtua dan anak
15. Tari Maumere oleh Semuanya
16. Pembagian Hadiah dan penghargaan
17. Doa dan tutup dan Ishoma

Semuanya terangkum di pentas kelas dengan keterlibatan orangtua seluruhnya dibantu pengelola ,guru-guru serta melibatkan pengurus daerah setempat , dan stroke holder selain acara Pentas Kelas pelibatan keluarga acara ini juga digabung dalam rangka sumpah pemuda sekaligus tasyakur dengan diraihnya Posyandu dewi pramanik sebagai juara ke 2 Sekota bandung. Karena guru guru dan pengelola Pos Paud Dewi pramanik dari Lembaga PKK otomatis berintegrasi dengan Puskesmas yg mempunyai kegiatan lain selain Pos Paud juga posyandu ,BKB, dll sehingga melibatkan beberapa undangan mulai dari Kecamatan kelurahan ,kepolisian , LPK,BKM dsb .

Penutup.

Pada akhirnya selesai sudah rangkaian demi rangkaian kegiatan Program Pelibatan Keluarga ini. Kami semuanya Orangtua Anak anak dan guru serta pengelola merasa masih banyak kekurangan kekurangan tapi disini kami khususnya para orangtua mendapatkan pengetahuan yang tak ternilai harganya yaitu bagaimana kebersamaan dan kekompakkan ditanamkan serta menanamkan nilai nilai nasionalisme pada anak dikeluarga khususnya. Mudah2an dengan program ini anak anak kita menjadi anak 2 yang kita harapkan berkarakter, mandiri, menjadi insan yang mulia dan berak karimah, bertanggung jawab dan dapat melaksanakan nilai nilai nasionalisme dan para orangtua bisa berubah sikap.menjadi orangtua yang hebat hingga bisa membangun anaknya menjadi insan yang positif.

PP-PAUD DAN DIKMAS JAWA BARAT

Jalan Jayagiri Nomor 63 Lembang, Kabupaten Bandung Barat
Telepon (022) 2786017, Faksimile 2787474, Kode Pos 40391



@pppauddikmasjabar



PP PAUD dan Dikmas Jawa Barat